



# INCERTIDUMBRE POR GABINETE Y REFORMAS JUDICIAL Y ELECTORAL

El peso recuperó niveles anteriores al *superpeso*, organismos empresariales amenazan con atonía en inversiones; registran fuga de capitales especulativos por 13 mil mdd antes de las elecciones

Por Luis Carlos Silva ▶ 11

## INCERTIDUMBRE POR GABINETE Y REFORMAS JUDICIAL Y ELECTORAL

Por Luis Carlos Silva

Previo a las elecciones hubo un amago de inversionistas de retirar sus capitales de México. Alrededor de 13 mil millones de dólares ya se fueron por falta de confianza y certidumbre para invertir, advierten sectores empresariales, del norte, occidente y centro del país.

El factor que obligó al éxodo de recursos y cancelación de proyectos es entre otras cosas, el marcado clima de violencia que se sigue viviendo en diversas entidades como Guanajuato, Zacatecas, Sinaloa, Guerrero, Michoacán, Morelos y Estado de México, donde más de 15 empresarios han sido levantados por grupos del crimen organizado.

Al cierre de los mercados del lunes 17 de junio, el dólar cerró en los 18.56 pesos por dólar lo que refleja una variación de la moneda del orden de 0.52% respecto a la cesión pasada.

A su vez, la llegada del nuevo gabinete 2024-2030 provocó nerviosismo y falta de confianza entre algunos inversionistas que aseguran México vive momentos de gran apremio e incertidumbre social y económica.

Poco antes de las elecciones del 2 de junio hombres de negocios e inversionistas amagaron con sacar del país 6 mil 500 millones de dólares de México, si no había certidumbre para los inversionistas pues este sector le apostó al cambio de régimen, el cual no llegó.

Ante la posibilidad de que el partido Morena apruebe la reforma al Poder Judicial, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) dijo que la Constitución es una característica imprescindible del Estado de derecho, por lo que cualquier reforma constitucional debe hacerse mediante el debate y considerando contrapesos entre los tres poderes.

"El Poder Judicial es el garante de la Constitución. Su calidad e integridad son necesarios para la protección de los derechos de todos, particularmente de las minorías", explicó el Centro en su Análisis Económico Ejecutivo.

A poco más de tres meses de que concluya la actual administración del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, la incertidumbre es el "común denominador" de la 4T, advierten especialistas.

Eduardo Soto analista del sector privado criticó el hecho de que la 4T provoque un clima de mayor incertidumbre en los mercados aceptando las declaraciones del gobierno federal de impulsar la Reforma Judicial en septiembre próximo.

"Ya se generó un clima hostil de negocios entre inversionistas, desarrolladores y dueños de proyectos productivos del Norte, Centro y Occidente de México, pues ya sacaron 13 mil millones de dólares- o su equivalente a 360 mil millones de pesos", destacó.

La segunda remesa de inversiones que sacaron 8 industriales de México fue retirada la semana pasada por un monto 6 mil 500 millones de dólares la semana pasada

### PORQUE SACARON DÓLARES DE MÉXICO

Alrededor de 8 proyectos para clusters, corredores turísticos en la Riviera Nayarit y en estados como Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas y Jalisco fueron cancelados por el grupo de industriales del centro Siglo XXI, debido al nerviosismo que genera entre inversores



la ausencia de un gobierno fuerte, inversor y participativo en proyectos nacionales como el que se esperaba para 2024.

Otro factor que incidió en la situación adversa que se vive actualmente en México es la marcada "narcoviencia" que azota estados, municipios y alcaldías de diversas zonas del país.

"Hemos visto como el precio del superpeso comenzó a ceder con el clima de incertidumbre que desataron las declaraciones del gobierno federal y de los legisladores de impulsar a como dé lugar la Reforma Judicial", dijeron especialistas.

Carlos Pineda Romo analista financiero dijo que efectivamente tras la permanencia de la 4T en el gobierno para el periodo 2024-2030, inhibió a los inversionistas que decidieron llevarse sus dineros a Francia, Bélgica, Reino Unido, Canadá y Estados Unidos.

"Se fueron de México miles de millones de dólares para no seguirle apostando a

la 4T que esta visto no puede crear un ambiente positivo para la región de América del Norte", sostuvo.

#### **EXPRESAN ABSOLUTO RECHAZO A REFORMA JUDICIAL: ACADEMIA MEXICANA DE CIENCIAS PENALES.**

La Academia Mexicana de Ciencias Penales (AMCP) manifestó su "absoluto rechazo" al proyecto de reforma judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador y respaldado por la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

A través de un comunicado, la academia señaló que "leal a su convicción democrática", rechaza que se pretenda remover de su cargo a las juezas y jueces del país, para sustituirlos por otros provenientes de una elección por voto popular.

*Fuente: Sector empresarial del Norte, Centro y Occidente de México y analistas financieros.*